DOG – Deutsche Olympische Gesellschaft e.V. Zweigstelle Darmstadt - Aktivitäten im Jahr 2023

Jubiläumssportgala der Grundschulen

Mit unserer Fair Play-Initiative wollen wir bereits Kinder für ein faires Verhalten sensibilisieren. In den Darmstädter Grundschulen und denen des Landkreises führen wir dazu seit 10 Jahren einen breitensportlichen Wettbewerb für Grundschulen durch.

In einer Schulsportgala können die Kinder ihre Ideen und ihre Beispiele für faires Verhalten vorstellen. Die DOG Darmstadt führte am 21. Juni 2023 zum 10. Mal diese Gala durch.

Seit Beginn der Initiative wurden 450 Shirts mit der Aufschrift "Fair Play" an die Kinder verteilt und Preisgelder in Höhe von 4000 € an die teilnehmenden Grundschulen ausgeschüttet. Die finanzielle Unterstützung durch die Sparkasse Darmstadt über den Ludwig Metzger Preis war da sehr hilfreich.



Siegerehrung bei der Jubiläumssportgala in der Ludwig-Schwamb-Schule (in der Bildmitte mit weißem Poloshirt Karl Dotter von der Dotter-Stiftung)

Darmstädter Sport- und Spielfest

Auch beim Darmstädter Sport- und Spielfest wollen wir die Kinder mit unseren Bannern, Roll-Up's und unserem Maskottchen auf Fair Play aufmerksam machen und die Initiative "Kinder stark machen" unterstützen. Dabei legen wir Wert auf den Teamgeist fördernde Aktivitäten.

Jugendliche vom ASC Darmstadt werden in Betreuerfunktionen eingewiesen und leisten dabei großartige Unterstützung für die beim Sport- und Spielfest teilnehmenden Kinder.



DOG- und ASC-Team beim Sportund Spielfest am 25. Juni 2023 (in der Bildmitte mit weißem T-Shirt Dierk Molter, Ehrenvorsitzender ASC Darmstadt)

DOG Darmstadt Fair-Play-Preis an Harry Distelmann (regional) und Jimmy Hartwig (überregional)

Für seine jahrzehntelange Arbeit als Vorsitzender vom SKV Rot-Weiß Darmstadt und stellvertretender Vorsitzender des Sportkreises erhielt Harry Distelmann den Fair-Play-Preis der DOG Zweigstelle Darmstadt.

Ebenso überrascht von dieser Auszeichnung war Jimmy Hartwig, erster farbiger Fußball-Nationalspieler und Fair Play-Botschafter des DFB.



Harry Distelmann (rechts) erhält den Fair-Play-Preis von Norbert Lamp (DOG) am 25. April 2023 in Darmstadt



Von rechts: Hannes Marb (DOG), Jimmy Hartwig, Thorsten Schenk von der Fair Play Stiftung, Norbert Lamp (DOG)

Fußballschule Grünberg am 11. September 2023

50 Jahre Internationale Schülerspiele

Nachdem wir uns in unserer Podiumsdiskussion 2022 mit der Machbarkeit von Olympischen Spielen in Deutschland beschäftigt hatten (u.a. mit den ehemaligen Darmstädter Medaillengewinnern Christiane Krause und Hans-Joachim "Little" Klein), nutzten wir das Darmstädter Jubiläumsjahr, uns u.a. damit auseinanderzusetzen, ob die Internationalen Schülerspiele die Olympischen Werte wie Fair Play und Völkerverständigung vielleicht besser vermitteln als die Olympischen Spiele.

Bei der diesjährigen Podiumsdiskussion am 23. November 2023 in der Georg-Büchner-Schule waren mit dabei: der langjährige Präsident der Schülerspiele, Torsten Rasch, die Bürgermeisterin Barbara Akdeniz und der Sportkreisvorsitzende Rafael Reißer.

(siehe Bericht aus dem Darmstädter Echo vom 30. November 2023 im Anhang)

Ehrung Lauftreff Eberstadt

Die Ehrenamtlichen des Lauftreffs freuten sich über die Ehrenplakette der DOG. Im Rahmen der Premiere des "Hetterbach-Laufs" am 9. September 2023 wurde die Ehrenplakette für besondere Leistungen vom DOG-Vorstandsmitglied Brigitte Weishäupl überreicht.

Der Breitensport lebt vom Engagement der Ehrenamtlichen. Sie sind die "stillen Helfer des Sports" und ihre ehrenamtlichen Leistungen wären anders nicht zu organisieren und auch nicht zu finanzieren. Und: Über viele Jahrzehnte organisierte Jochem Fornoff, der Leiter des Lauftreffs Eberstadt, auch gemeinsame Busreisen zur Festigung der Gemeinschaft.



Ehrung des Eberstädter Lauftreffs mit der Ehrenplakette und Geschenkgutscheinen. Dritter von rechts: Jochem Fornoff

Stolperschwelle auf dem Dr.-Karl-Hess-Platz

Auf dem Dr.-Karl-Hess-Platz am Eingang zum Stadion am Böllenfalltor soll im Februar 2024 auf unsere Initiative eine Stolperschwelle in Erinnerung an die verfolgten Sportlerinnen und Sportler im Dritten Reich verlegt werden. Organisatorisch hat unser Vorstandsmitglied Brigitte Weishäupl soweit alles in die Wege geleitet. Allein die Verlegung muss noch erfolgen.

"Das ist mir eine Herzensangelegenheit – laden Sie mich bitte dazu ein", so Oberbürgermeister Hanno Benz.

Positionierung zur Reform der Bundesjugendspiele

Über die Reform der Bundesjugendspiele wurde im Sommerhalbjahr heftig diskutiert. Die DOG Darmstadt sieht sich auch im Sport als Verfechter von Leistungsstandards und hat sich deshalb gegen die Reform ausgesprochen.

Siehe Pressemitteilung vom 6. Oktober 2023:

<u>Wird dem Leistungsgedanken die Wurzel entzogen? - Deutsche Olympische Gesellschaft</u> (dog-bewegt.de)

Wie wären wohl die Ergebnisse im Schulsport bei einer Pisa-Studie ausgefallen?

Einsatz für Wiederherstellung von Sportstätten

Einst wurden die Internationalen Schülerspiele auf dem Eberstädter Waldsportplatz durchgeführt. Mittlerweile macht dieser Sportplatz einen traurigen Eindruck:

Die Leichtathletikanlage inklusive der Aschenbahn wurden über die Jahre stark vernachlässigt. Sportamt und Schulausschuss wurden über den schlechten Zustand informiert.

In den Sportlehrplänen ist die Leichtathletik fest verankert. Die Bundesjugendspiele sind z.B. verpflichtend für alle Schüler und Schülerinnen der Klassen 1-10. Deshalb benötigen die Eberstädter Schulen von Marienhöhe, Gutenbergschule und Waldorfschule bis zu den Grundschulen eine entsprechende Leichtathletikanlage.

Und die Eberstädter Sportvereine wären sicherlich auch erfreut, wenn sie zum Training und zur Abnahme des Sportabzeichens nicht in andere Stadtteile bzw. in andere Gemeinden fahren müssten.

DOG unterstützt Clown-Doktoren - "Lachen hilft heilen"

Die Clown-Doktoren kommen zweimal in der Woche in die Prinzessin Margaret Kinderkliniken in Darmstadt.

Unter dem Motto "Lachen hilft heilen" bzw. "Ein Lächeln kann so viel Gutes bewirken" leisten die Clown-Doktoren ihren Beitrag zur Heilung der kranken Kinder.

Auf diese wichtige und wunderbare Arbeit will auch die Darmstädter Zweigstelle der DOG hinweisen und unterstützt deren Arbeit - auch mit einem finanziellen Beitrag.



Vorweihnachtliches Treffen von Clown-Doktoren und DOG-Mitgliedern in den Kinderkliniken Prinzessin Margret am 21. Dezember 2023

Oben zweiter von links Felix Gaudo von den Clown-Doktoren unten links Dr. Yeah alias Thomas Münzer



Deutsche Olympische Gesellschaft e.V. Zweigstelle Darmstadt Schillerstraße 14 64297 Darmstadt darmstadt@dog-bewegt.de